

— *Importante labor del Archivo Municipal de Toledo*

El Archivo Municipal de Toledo ha obtenido recientemente uno de los premios que la Real Fundación de Toledo ha otorgado en esta edición de 2009 por ir más allá de las tareas tradicionales de conservación e investigación de sus fondos.

Los fondos documentales ocupan más de 18.000 unidades de instalación entre cajas y libros, desde del año 1136 a la actualidad. La biblioteca auxiliar está formada por más de 6.500 publicaciones entre libros y folletos desde el siglo XVI hasta hoy. La hemeroteca auxiliar está constituida por unos 1.000 títulos diferentes, de los que cerca de 400 se han editado en Toledo, datándose los primeros a principios del siglo XIX. Por otra parte, la colección de litografías y grabados de temática toledana está formada por cerca de 500 ejemplares, y la colección de postales incluye más de 4.000 fotografías desde finales del siglo XIX. Además, existen otras colecciones formadas por carteles, programas, bandos, etc.

Hay otros fondos documentales de notable interés para la historia de Toledo, especialmente los de algunas cofradías como las de San Pedro, San Miguel y San Bartolomé, la de Nuestra Señora de la Pera, la de Nuestra Señora de la Anunciata, la de San Eloy del Arte de Plateros. También hay documentos producidos por instituciones públicas y privadas toledanas (Colegio Oficial de Agentes de la Propiedad Inmobiliaria de Toledo, el Montepío de Funcionarios Municipales, la Asociación de Funcionarios Municipales de la Provincia de Toledo, la Asociación de Caballeros de Carlos III e Isabel la Católica en Toledo, La Toledana. Sociedad Tauromáquica, la Asociación Anti-Agresión Aérea de Toledo), algunos protocolos notariales del siglo XVI y otros fondos o documentos de origen privado (Luis Tapia, Guillermo Téllez, Clemente Palencia Flores, Ángel Sánchez Aguilera, etc.).

SERVICIOS

Entre los servicios que ofrece el Archivo Municipal de Toledo, se encuentra el de información a los usuarios, consulta y reproducción de documentos, consulta y reproducción de la biblioteca y hemeroteca auxiliar, y otras actividades de difusión como visitas guiadas, exposiciones y publicación de monografías en la colección "Archivo Municipal" y la revista bienal denominada "Archivo secreto". Cabe destacar especialmente la importante labor de digitalización de los fondos y la puesta a disposición de los ciudadanos de una gran cantidad de documentos, publicaciones, fotografías y otros archivos multimedia a través de la web, más concretamente en la página oficial del Ayuntamiento de Toledo (<http://www.ayto-toledo.org>) en el enlace Archivo Municipal.



NOVEDADES EN LA WEB

Los documentos del fondo del Archivo Municipal que se van poniendo a disposición de los ciudadanos en la página web del Ayuntamiento es prácticamente constante. Labor que hay que agradecer especialmente al actual archivero municipal Mariano García Ruipérez. Destacan como últimas novedades las 63 láminas que Luis Carduchi realizó en 1641 sobre la navegación en el Tajo (un documento impresionante sobre el río dibujado minuciosamente desde el puente Alcántara hasta el de San Martín) y un plano de la ciudad de Toledo del año 1900. El primer documento, gran joya del patrimonio documental toledano, fue realizada por el ingeniero Luis Carduchi en la primavera de 1641 y se describe el cauce fluvial del río Tajo desde Toledo hasta Alcántara. El reconocimiento exhaustivo del río tenía como finalidad estudiar su navegabilidad